

raiso, visita Quintero, Quillota, San Felipe, Jahuel, La Campana. En Santiago visita sus alrededores y extiende su visita a Rancagua, Termas de Casquenes, Tagua Tagua, San Fernando, Navidad, Casablanca y permanece en Valparaíso un mes enfermo.

Abranza con la "Beagle" nuevamente hacia el sur, a San Carlos (Ancud) y excursiona a Quinchao, Castro, Lemuy, San Pedro y navega a las Goytécas y Chonos, todo esto en el año 1834. Luego en el año 1835 excursiona al Volcán Osorno, permanece en Castro, Chonchi y Cúcao y en Valdivia lo sorprende el terremoto del 20 de febrero. Desde Concepción viaja a Valparaíso luego a Santiago y nuevamente desde Valparaíso, en su última permanencia de 10 días, excursiona a Coquimbo, Huasco, Carrizal, Freirina, Villanar y Copiapó y llega hasta Iquique donde permanece 7 días y zarpa hacia Callao, Perú.

Innumerables son sus investigaciones acerca de la flora, la fauna, la geografía del país. A modo de ejemplo, se aserva que durante su permanencia en el país, el naturalista formó 241 colecciones de plantas vernaculares.

Chile ha sido protagonista importante en este viaje de un naturalista alrededor del mundo. Su presencia territorial y la conformación de sus sociedades aborigenes quedaron definidas en las agudas observaciones del ilustre Charles Darwin, con la contribución de artistas y tripulantes de la fragata "Beagle" que desafió airosa las rigurosas condiciones oceanicas y los fenómenos telúricos de los que dejó constancia en sus anotaciones el extraordinario científico.

En el cantar épico nro Chile, en don Alonso de Ercilla, su caracterizado vocero, que consagró la gesta de la Araucanía, en el ilustre naturalista Charles Darwin nro al observador conciencioso, al histo-

riador de su realidad territorial, de su fauna, de su flora, de sus etnias primigenias y de sus costumbres singulares.

446842

HORACIO OHATE GARCÍA

ÉTICA Y MORAL

EN EL MUNDO DE HOY

Ediciones Mar del Plata 24

ÉTICA y MORAL en el MUNDO de HOY

o
s
e
s
e
s

Horacio Ohate García



La ética, señala el educador Horacio Ohate García, es "esa pequeña ventana de la Filosofía, que ha sido llamada Filosofía Moral o Ciencia Moral y que, en estricto rigor, es una disciplina cuyo campo de estudio es la Moral" y la Moral es, a su juicio, "un sector de la cultura vinculado al valor Bondad, a lo Bueno. Todo lo que tiene de al Bien es moralmente válido; lo que produce el Mal o es Malo, es immoral".

Así con este marco de referencia, el profesor Ohate, normativista de vocación verdadera, con estudios de Filosofía de la Educación y Magister en Educación, becado para realizar estudios de su especialidad en el extranjero, académico en diversas universidades y ex Subsecretario de Educación, aborda el complejo tema de la éti-

ca y de la moral, en el mundo de hoy, en el que "nuestra vida moral está siendo modificada y nuestra vida intelectual se despliega en una amplia libertad ensanchada por el derrumbe de muchas costumbres y creencias".

En una acertada secuencia, el autor hace precisiones respecto del entorno contemporáneo, el que con sus situaciones inéditas ha alterado la vida humana en sus conexiones con la sociedad.

Al posicionamiento filosófico, incorpora el concepto de moral de la Humanidad, señalando que ella se regula a través de las conocidas Declaraciones surgidas en Francia en 1879 o en el seno de las Naciones Unidas en 1948 o en Bogotá el mismo año.

La obra se caracteriza por la extraordinaria capacidad de síntesis del autor para exponer un tema de mucha trascendencia y poseer un plus didáctico encomiable.

Sin duda que los tiempos que vivimos conducen al hombre a enfrentar realidades diferentes, situaciones verdaderamente inéditas en su convivir en sociedad, que obligan a examinar detenidamente el comportamiento social.

Sostiene el autor que "estamos ingresando sin la debida preparación, por falta de modernidad en nuestro sistema educacional a una moral de aspiraciones personales", y luego detalla una serie de hechos gravosos para la sociedad, que van desde la inseguridad ciudadana a la corrupción política, desde la pobreza a la mala calidad de la educación.

El comportamiento social ha sido una preocupación constante del hombre, el educador cita el Código de Hammurabi de hace 3.732 años. Ello nos demuestra claramente lo difícil que ha sido para la Humanidad compatibilizar la conducta personal con el bien común y sin duda, la ética ejercida teniendo en cuenta el armónico funcionamiento de la so-

OCCIDENTE N° 359

Etica y moral en el mundo de hoy [artículo] Eugenio García-Díaz.

Libros y documentos

AUTORÍA

García-Díaz, Eugenio, 1930-2014

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Etica y moral en el mundo de hoy [artículo] Eugenio García-Díaz. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)